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第 18 回豊洲五丁目マンション自治会通常会議
／第 142 回豊洲五丁目地区合同協議会 議案書 

（豊洲五丁目マンション自治会・豊洲五丁目地区開発協議会・他） 

承 認 検 印 起 票 

  7/20 

小 山 

日 時 令和元年 7 月 13 日（土曜日）10：00～ 12：30 

於：メトロコープ第二豊洲 ２F 集会室  

出 席 ※敬称略 
＜豊洲地区 1-1 街区開発 熊谷組定期報告＞ 

 (株)熊谷組：尾関 
＜五中前横断歩道工事＞ 
  (株)富士土木：藤澤、和島 

＜路面補修工事及び自転車走行空間整備工事＞ 
第五建設局：羽田 
日工建設(株)：和泉、岡 

＜歩道橋舗装工事＞ 
第五建設局：佐藤、渡邊 
大同塗装(株)：松橋 

＜水道管取替工事＞ 
 水道局：松澤 
 

＜豊洲五丁目マンション自治会、他＞ 
 メトロ１：飯田理事長 

メトロ２：田村副理事長 

グラン：飯田理事長 
シエル：近澤理事長、粟国マネージャー 
都営豊洲五丁目団地自治会：大坂会長 

オーベル：寺川専務理事 
パークホームズ：大和田理事長、飯島、品川 

＜役員＞ 

釜谷副会長、早稲田監事 
＜事務局＞ 

陣内事務局長、池田、加藤、小山 

＜傍聴＞ 鈴木区議、藤井記者 
 
（計 28 名） 

記録 小山 

議 題 1 地域開発関係、他     ４ 地域防災訓練 

2 地域活動関係 

3 自治会運営関係 

資 料 「豊洲地区 1-1 街区開発計画新築工事 2019 年 7 月度月間工程表」、「歩道橋の塗り替え塗装工

事のお知らせ」、「月間工程表（有明線自転車走行空間）」、「水道管取替工事について（調査・

取替）」、「スマートシティーモデル地区選定資料」、「豊洲五丁目地区防災訓練企画（案）

REV.3」、「豊洲公園ミスト設置に関するお知らせ」 

議題１， 地域開発関係、他 

（１） 豊洲地区 1-1 街区開発 熊谷組定期報告（（株）熊谷組） 

【概要】工程表に基づく所定の報告。 

 ディスポーザー槽の施工が 7/22 から始まる。杭工事は予め出来た杭を埋め込む方法なの

で、音の影響はあまりないと思われるが、メトロ２、都営側に近く、土埃の影響が懸念さ

れる。充分配慮するが問題があれば御指摘いただきたい。 

 前回指摘された夜間の不信音について、原因と思われる排水ポンプの作動は夜間止めてい

ます。こちらに関しても他にお気づきのことがありましたら、御指摘いただきたい。 

 

（２） 五中前横断報道設置工事の完了報告（第五建設局、（株）富士土木） 

今週をもって無事完了した。半年間のご協力に感謝。 
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（３） 路面補修工事及び自転車走行空間整備工事（第五建設局、日工建設(株)） 

【概要】月間工程表による所定の報告。消防署出張所前の施工が 7/22 で終了し、その後一ヵ

月ほどあけて標識設置等の工事を行う。なお、同様の工事が春海橋から豊洲交差点付近まで行

われるが、本会への説明は有明線周囲以外不要とした。 

 

（４） 歩道橋舗装工事（大同塗装工業(株)） 

【概要】工事案内、及び施工解説図による説明。工期は 8 月中旬～11 月上旬を予定。8 月下旬

から 9 月上旬の間の 3 日程度、ケレン作業に伴う歩道橋の通行止め（昼間）あり。着工後は週

間工程表の提出を行う事とした。 

【質疑等】 

 雨天等による週間工程の変更は了解している。 

 旧塗装を剥がす、けれん工時の騒音は？ 

 → 日中であること、車の騒音に紛れる程度と思う。 

 当該の歩道橋は朝の通勤ラッシュ時に人があふれる。足場を組むと歩道幅が狭くなるので

影響が出るのが心配。一度朝夕の通勤ラッシュ時を視察され、足場の安全を確認されたい。 

 → 了解。 

 

（５） 水道管布設替工事の事前調査実施について（水道局） 

【概要】工事案内による説明。センタービル角の調査工事を行ったところ、想定以上に埋設物

が複雑な状況のため追加工事が必要になった。工期は 7/14,21,28 の 3 日間を予定。 

その他、東雲橋のたもと 2 個所（五丁目と東雲）の水道管取替工事を実施する。7/16～9/30

を予定。 

【質疑等】 

 埋設物が調整できない場合には？ 

 → 迂回するような工事になると思う。 

 

（６） STAR ISLAND 花火大会 7/20 について（エイベックス他） 

担当者欠席（後日失念していた旨連絡あり）。ぐるり公園の先端部で開催。来場者 15,000

人想定。全席有料。打ち上げ高さ 150-60ｍ 約 1 万発。花火大会というよりパフォーマン

スショー。東京湾大華火程の規模では無いようだが、5 丁目に人が流れてくる懸念があり、

警備対応を要請した。後日要望通りの警備体制を整える旨の報告あり。 

なおグランアルトでは当日屋上を開放との事。6 時～8 時。 

 

（７） 東京オリ・パラ 観客ルートについて 

昨年秋に観客ルートについての説明が本会で行われた。この折豊洲駅から徒歩で有明会場

に向かうルートについて周辺住民への影響が懸念された。主に以下の３点である。 

 通勤ラッシュ時と観客来訪重なる時の豊洲駅及び駅周辺の影響。特に来年３月には駅ビル

が竣工し 14000 名の通勤者が増加する。 

 豊洲駅から有明に至るルート上の五丁目、六丁目への各種影響。 

 外部の人間が丁内に入り込み、時間帯にかかわらず大騒ぎするなど地域安全秩序阻害
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の懸念。 

 地域関係の車両の制限等、生活環境阻害の懸念。（地域住民の車両、配送関係の車両） 

 炎天下の移動に伴う観客の健康安全。ルート上にはコンビニがほとんどない。 

 

昨年秋以降、何度か担当の東京オリ・パラ協議準備委員会に打診していたが、今週になっ

て連合会への説明が優先される、説明区割りと説明会の順番を連合会との協議決める、説明

会には是非出席してくれ等、当地域の特性を全く理解していない回答を得たので、鈴木区議

を通じて影響を強く被る地域が優先されるべき旨抗議した。 

この結果、まずは今後の説明協議方法をどのようにするのかを検討するため、17 日に本担

当と面談することになった。 

【17 日の結果】 

鈴木光雄氏（東京オリ・パラ競技大会組織委員会 大会運営局会場マネジメント部会場運

営第二課 会場マネジメント第二チーム係長）が来訪された。当方は池田氏と小山が応対し

た。上記の地域安全秩序阻害、生活環境阻害、観客の健康安全の 3 つの懸念を説明し、組織

委員会で検討するよう求めたところ、これらの回答を準備すると共に、当方への説明会を行

う旨の回答をいただいた。説明会の時期は、組織委員会の準備ができ次第、いくつかの候補

日を挙げてもらい、8/10 の通常会議にて日程を検討することとした。また説明会は 8 月中に

行う。出席者は通常会議でのメンバーを中心とする（傍聴可）。説明会は一方的なものではな

く、住民の意見を聞くスタンスで行う旨申し合わせた。 

 

（８） ぐるり公園各所ミスト設置について（小山） 

ぐるり４公園各所に熱中症対策のためミストを設置。設置個所は、豊洲公園、豊洲六丁目

公園、豊洲六丁目第二公園、ぐるり公園（先端部）。各１基。工事は７月～１１月の予定。 

 

（９） 清水建設 6 丁目ホテル建設起工式（8/8） 

 現在オフィス棟の建設中だが、これからホテル棟の建設が始まる。これにあたって起工式

（直会）のご招待をいただいた。なお、ホテル事業者はドーミーインで知られる（株）共立

メンテナンス。ブランドはリビエラとのこと。 

 

議題２， 地域関係 

（１） 船カフェ反省会及びスタッフ慰労会（7/24）：参加確認 

詳細は以下の通り。 

日 時：2019 年 7 月 24 日（水） 17：30～20：00（予定） 

（反省会 17：30～18：30） （懇親会 18：30～20：00） 

反省会場所：芝浦工業大学豊洲キャンパス（江東区豊洲 3-7-5） 

           研究棟 4 階 407 教室 

懇親会場所：芝浦工業大学豊洲キャンパス 

       交流棟 3 階 カフェテリア 

※懇親会だけの出席も OK! 

現在のところ、参加メンバーは以下の通り。 
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シエルさん２名、グランさん１名、パークさん２名、オーベルさん２名、メトロ２さん２

名、メトロ１ ２名 

 

（２） 豊洲町会盆踊り応援について（7/20,21）：他、豊洲ふれあい納涼祭（8/3） 

盆踊りの助っ人を豊洲町会会長からお願いされている。道具や資材はあるが、人手が足り

ないとのこと。協議の結果、新しい豊洲町会の将来のためにも、ご自力で頑張っていただく

事とした。 

この他、8/3 に１・２・３丁目地域連合主催のふれあい納涼祭が行われる。これまで芝浦

工大のキャンパスで行っていたが、増築のために使えず、今年から北小となりのグランドで

行う事になった。 

 

（３） 地引き網ツアーについて（8/25） 

寺川オーベル専務理事からあらためての説明。各マンションでポスターを掲示する。なお

このようなイベントを自治会主催で行いたいが、資金が足りないので不可能とした経緯があ

る。（一昨年前のイチゴ狩りツアー後の会議決議。当時は連絡協議会主催で開催した。） 

自治会認定されても状況は同じ。そこで今後、区の補助金を得る方法で実施できないか検

討することにし、今回の開催は予定通りとする。 

 

（４） 健康体操（7/21）参加者動員のための工夫 

6 月の参加者はゼロで流会になった。メトロ１理事会ではこれを問題とし、参加促進を図

るため、70 歳以上は参加費無料とすることにした。この分は管理組合が補填する。次回は７

／２１ 9 時より。案内は一般用と、メトロ１用の２つを作成する。 

 

議題３， 自治会運営関係： 

（１） パークホームズ豊洲ザ・レジデンスの本会入会手続き報告 

五月の総会時に於いて、全世帯数６９２戸の内、同意署名数５０２戸、７２．５％をいた

だき、区の条件を満たすことが出来た。次回来年の４月あるいは５月の本会総会時に、会員

と区域変更をした規約改正決議を行った後、地域振興課への手続きを進める。 

本会は来年８００世帯を超える団体となる。 

 

（２） 連合会加入の検討 

現在の連合会の規約では、加入を希望しても来年の総会での決議がないと入会できないら

しい。それまで入会のメリットデメリットを協議し判断することにする。 

 

（３） 江東区からの各種通知 

1. 現況報告提出 

2. 区政功労者表彰候補者推薦 

3. 議員寄付行為の注意 

4. 社会福祉協議会会費、赤いはね募金等の件 

5. 地域福祉セミナーの紹介 
 

この一ヵ月で上記のような連絡が入った。これを一々通常会議で処理することは困難であ
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る。処理方法について別途協議の場を作りたい。 

 

議題４， スマートシティーモデル地区に豊洲が選定されたことのお知らせ 

すでに報道されていることだが、本年５月 31 日に豊洲全域がスマートシティーのモデル

地区に選定された。豊洲スマートシティー連絡会が結成されている。地方公共団体として東

京都、及び江東区が、事業者団体代表として清水建設、三井不動産によって構成されている。

事実上、豊洲に係わるすべての企業が参加しているといってよい。５G など先端技術を活用

した実験都市として豊洲が位置付けられたことになる。AI 防災訓練もその一環となる。 

 

議題５， 本年の防災訓練について 企画案の確認 

豊洲五丁目地区防災訓練企画（案）REV.3 の内容で開催することに決定した。以下、現在の

準備状況や留意点。 

 【準備状況】 

 西小学校拠点避難所説明の了解（佐藤校長） 

 住民自由参加の合意（豊洲１・２・３丁目、豊洲町会） 

 深川消防署豊洲出張所へ AED 訓練、初期消火訓練の申込 

 西小 PTA のご協力 

 ワーカーズコープのご協力 

【留意事項】 

 AED 訓練時の動員。昨年人を集めるのが大変だった。 

 → ノベルティーなど企業と対応を相談する。後日、検討する旨回答あり。 

 → メトロ２では当日、開催時間にあわせて西小までの避難訓練を実施することを計画中。

AED や初期消火訓練まで計画に含む。 

 昭和大の協力内容 

 → 後日確認したところ、食事エリアのため敷地利用のお願いだった。ただ雨だったので

実質的に利用は無かった。 

 

議題６， 活動報告 
6/11 東京ガス不動産来訪 7/3 小学校課外指導受講（小山） 

6/11 清水建設来訪 AI 防災訓練 7/5 清水建設、エイベックス来訪 

6/12 運ルネ会合 役員会協議会 7/8 河川公園課来訪 

6/16 健康体操 流会 7/11 港湾局来訪 東雲水門工事 

6/22,23 夏の船カフェ 7/11 港湾局来訪 東雲護岸工事 

6/27 西小評議会 7/11 清水建設等来訪 防災企画 

6/28 エイベックス来訪 7/11 街ニュース打合せ 

 
 
次回開催 8 月１０日（土） １０：００ メトロコープ第一豊洲 集会室   
    
 

以上 


